



連光寺小だより

令和2年6月30日(火)

[第5号]

多摩市立連光寺小学校

TEL 042-373-1920

URL <http://schit.net/tama/esren>

日常の大切さと子どもの笑顔

学校長 棚橋 乾

7月になり梅雨も後半に入ります。マスク・手洗い・非三密の生活が始まって4ヶ月です。学校生活は概ね平常に近く戻っていますが、東京都のコロナ罹患数の推移を見ると、まだ気を緩める時期ではないと思っています。多摩市では4月は28人、5月は9人、6月は1人と減少しています(多摩市 HP)。コロナウィルスは全く無くなることはなく、上手にかわしながら生活する考え方が定着してきています。「コロナ100分の1作戦」とおっしゃる医師もいらっしゃいます。必要な対応は継続です。健康観察票のカード化では、PTAのご支援を頂きました。ありがとうございました。

このような状況を踏まえて、子ども達の健康に配慮しながらどのように学校生活を進めるかです。医師の談話に、「子どもの心の安定に大切なのは、日常を取り戻すこと」とありました。状況を冷静に判断して、できるだけ子ども中心の学校生活に戻し始めています。朝礼の司会を代表委員会の子どもが担当しています。生活科や総合的な学習の時間で、桜ヶ丘公園などの野外に積極的に出かけて探究活動を再開しています。学校に戻ってくると晴々とした笑顔を見せてくれます。また、教室を含めて校舎内ではマスクが必須ですが、マスクをして自分の意見を述べたり、友達と意見を交換したりすることは、子どもの学びを深める上で重要です。徐々に取り入れながら学びの質の向上を図っています。

しかし、コロナ中もコロナ後も「探究学習」がキーワードにならないと、新しい学び・新しい学校生活にはならないのも事実ではないでしょうか。探究学習とは、子ども達が自分で課題を設定し、計画を立てて、調査や実験などを行い、得た結果をまとめて発信したり、話し合っって考えを深めたりするプロセスを言います。高等学校では、「総合的な探究の時間」という授業が新設されました。それほどに重視されている指導なのです。多摩市が進めている持続可能な開発のための教育 ESD も探究そのもの、本校が生活科や総合的な学習の時間に取り組んでいる活動や学びも探究そのものなのです。コロナ禍によって、これからの世の中が今までと違うことが明らかになりました。先の読めない時代に大人になる子ども達には、先生が説明し教科書通りに知識を得るのではなく、自ら関心をもって多様な知識をつなげて自分の考えをもち、協働して考えを深め行動する学びがもっと必要です。コロナ禍で新しい生活様式を言うのであれば、新しい教育の実現にも取り組みたいことです。

今月はまだ夏休みではなく、来月上旬まで学校が続きますので、引き続きご協力いただけますようお願いいたします。

ヤギ通信

休校中に生まれた小ヤギはスクスクと成長して、ヨモギ(雄)は13kg、ナズナ(雌)も10kgに近づいています。走り出すととても追いつけな速さで走りまわって2頭で楽しく過ごしています。このような姿を見続けたいところですが、連小の適性飼育頭数は2頭です。農工大学とも相談して、以前からお話のあった小平11小に大人と子供を移す(転校)ことになりました。いろいろな事が分かっているミルク(子ども達のおばあちゃん)と、子どもは、飼育委員会で話し合っって、雌のナズナになりました。活発で可愛いナズナは、初めてヤギを飼育する小学校にあってると、子ども達が話し合った結論です。他の人のことを気遣える子ども達に嬉しなりました。あちらの学校とヤギ交流ができると面白いのですが、7月9日午前に出発します。



7月の目標	
生活目標	進んで仕事をしよう。
保健目標	夏を健康に過ごそう。
安全目標	夏の安全について考えよう。
給食目標	よい作法を身につけよう。
清掃目標	普段できないところもきれいにしよう。

日	曜	7月の主な活動・行事
1	水	
2	木	身体計測 委員会活動
3	金	たてわり班 視力2年
4	土	
5	日	
6	月	SC勤務 視力5年
7	火	視力6年
8	水	避難訓練 読書週間始
9	木	安全指導 視力1年
10	金	視力3・4年
11	土	
12	日	
13	月	SC勤務 聴力2年
14	火	聴力5年
15	水	
16	木	クラブ活動 聴力1年
17	金	聴力3年
18	土	
19	日	
20	月	SC勤務
21	火	たてわり班2h
22	水	読書週間終
23	木	海の日
24	金	スポーツの日
25	土	
26	日	
27	月	SC勤務
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	

★新型コロナウイルスの対応について

・手洗いうがいの徹底

校舎に入る前に石鹸で手を洗っています。

・検温の徹底

まだ、検温忘れが多いので、保護者の方が確認をして下さい。健康観察表が「カード型」に変わります。ランドセルの脇につるします。ケースは、PTAから買っていただきました。詳しくは、お手紙をご覧ください。

・マスクの着用と熱中症の予防

体育の運動時や登下校時等、熱中症の心配がある場合は、マスクを外します。ただ、相手との十分な距離を保ったり、大きな声を出さないようにしたりします。

・換気の徹底

3密にならないよう注意します。エアコンをつける場合にも必ず窓を開けます。必ず窓を開けています。

★暑さ対策

- 今後暑くなりますので、帽子を必ずかぶるようにお願いします。また、手ふきタオル、汗ふきタオル、水筒も忘れずに持たせてください。(マスクも)
- 熱中症にも注意していきます。

★身体測定・健康診断開始

○身体計測・健康診断が開始されます。手足の爪、耳の掃除をお願いいたします。身体計測は、体育着で行います。

★個人面談

○各学年ごとに個人面談を行っていきます。詳しくは、学年だより等お知らせをご覧ください。

★読書週間 7/8(水)～7/22(水)

- 本に親しみ、じっくりと読書する習慣を身につけましょう。
- ・朝の10分間読書・貸し出し3冊まで
- ・読書パスポート・おすすめの本を紹介し合う。

★山形と言えば、さくらんぼ

毎年本校と交流をしています、山形県寒河江市立高松小学校3年生から、6月19日にさくらんぼのプレゼントをいただきました。給食時にみんな



で美味しくいただきました。山形県がどこにあり、どんな形をしているか地図帳で調べてみましょう。